



# Le Courrier de Wissous



## Bulletin de la paroisse Saint-Denis de Wissous

a

consultable sur le site de la paroisse <http://www.paroisse-de-wissous.fr>

Contact et abonnement pour le recevoir chez soi ou par mail : [cdw@paroisse-de-wissous.fr](mailto:cdw@paroisse-de-wissous.fr).

Pour le recevoir sous format papier : un abonnement annuel de 5 euros est proposé.

Marie-Paule Caire 06 50 88 44 26

Janvier 2025

Secteur de  
Longjumeau  
N° 290

**Le Courrier de Wissous souhaite à tous une douce année 2025**

### A noter :

**Mercredi 1 janvier : Solennité de Marie, Mère de Dieu, 11h, messe à l'église saint Martin, Longjumeau. Journée mondiale de prière pour la paix.**

**3 janvier fête de Sainte Geneviève**

**Dimanche 5 janvier: Solennité de l'Épiphanie, 11h, église saint Martin, Longjumeau, messe de secteur; il n'y aura de messe dans aucune des autres paroisses. Mgr Pansard préside cette messe d'entrée dans l'année jubilaire, sur le thème Pèlerins de l'Espérance.**

**Dimanche 12 janvier : 15h, tous les paroissiens sont invités à partager une galette aux Buissonnets.**

**23 janvier fête de saint François de Sales**

**25 janvier conversion de saint Paul**

**26 janvier : Dimanche de la Parole de Dieu : après la messe réunion à l'église, pour ceux qui le désirent, pour un partage de Parole. Fête de sainte Paule.**

**28 janvier : fête de saint Thomas d'Aquin**



*L'adoration des Mages*

*Illustration des Très riches heures du duc de Berry, frères Limbourg  
1413-1416*

## Notre paroisse est très vivante!

En témoigne le nombre de nos équipes actives, qui ensemble ont en charge tout notre quotidien, matériel et spirituel.

Dix équipes en tout oeuvrent ainsi , composée d'un nombre variable de bénévoles:

*L'équipe liturgique* prépare nos messes pour qu'elle soient adaptées aux différents dimanches des temps liturgiques. Elle rassemble nos musiciens et nos chanteurs.

Complétant l'équipe liturgique un groupe informel : le Partage de Parole qui se réunit une fois par semaine aux Buissonnets, dans notre maison paroissiale, (en présentiel et ou en distanciel) pour lire les Ecritures du dimanche et des fêtes à venir.

Pour que l'église soit belle : *l'équipe fleurs* compose et installe des bouquets en tenant compte des contraintes liturgiques, qui imposent couleurs et types de fleurs en fonction du temps de l'année liturgique. Par exemple : pas de fleurs en carême, toute l'année aucun bouquet ne doit être. plus haut que l'autel etc.Très importante : *l'équipe ménage* veille à ce que l'église soit propre et accueillante.

Accueillir chacun dans une église qui est sa maison : chaque samedi matin de 10h30 à 12h, *l'équipe accueil* est à la disposition des visiteurs pour répondre à leurs demandes variées : faire visiter l'église, enregistrer les demandes de baptêmes, de mariage, d'intentions de messes, délivrer un extrait d'acte de baptême.

Etre catholique c'est aussi accéder aux sacrements : *l'équipe baptême* prépare les parents des jeunes enfants qui vont recevoir le sacrement qui fera d'eux des membres à part entière de l'Eglise, *l'équipe catéchuménat* assure le même service auprès des jeunes adultes.

Une fois baptisé...la vie chrétienne ne s'arrête pas! Aussi deux équipes prennent en charge la formation des enfants et des adolescents : *l'équipe caté* pour les enfants d'école primaire, et *l'équipe aumônerie* pour les collégiens et lycéens, qui, eux, sont rassemblés sur le secteur.

Quant aux *mariages* : la formation se déroule elle aussi sur le secteur, mais l'inscription a lieu en paroisse.

Enfin *l'équipe Espérance* est en charge des cérémonies d'obsèques.

En juin la paroisse se retrouve aux Buissonnets pour fêter la fin de l'année scolaire autour de la *kermesse* qu'une équipe aura soigneusement préparée tout au long de l'année. Tout comme la *vente de Noël*; secondant activement cette équipe nos *petites mains* travaillent tout au long de l'année à préparer-sur leur temps et leurs deniers-des objets, dont la vente complète les revenus de la paroisse.

Grâce à la générosité de tous notre paroisse présente des comptes équilibrés. Et *l'équipe CPAE* gère avec une grande compétence nos comptes, secondée par les *Castors* qui bricolent, réparent, améliorent, entretiennent nos locaux, le jardin des Buissonnets etc.

*L'équipe communication* rassemble les informations venues du diocèse, du secteur, ou de notre paroisse, et les met à disposition de tous sur le site internet, par affiches, ou avec votre Courrier de Wissous.

*L'équipe animatrice* représente la paroisse dans son ensemble et veille à son fonctionnement harmonieux.

Félicitons nous du dévouement de tous ces bénévoles, très discrets, qui oeuvrent pour le bien de tous, mais... n'oublions pas que leur moyenne d'âge est élevée et que tous les nouveaux venus seront accueillis à bras ouverts!

Certes la vie quotidienne nous absorbe beaucoup, à tout âge, mais dans la variété des choix proposés , ne pensez vous pas, chers lecteurs, que vous pourrez trouver votre place? Plus nous serons nombreux, plus la charge sera légère! Alors : vous répondez présents???

Peut être avez vous également des idées pour fonder d'autres équipes : n'hésitez pas à en faire part, soit au Courrier de wissous qui transmettra, soit à l'équipe animatrice, toutes les suggestions sont les bienvenues.

## En décembre dans notre paroisse



## Les enfants ont préparé Noël



## Nos musiciens ont animé les offices

## Dans notre secteur

Heureusement, l'Espérance !

Ce we, avec la solennité de l'Epiphanie, nous célébrons un grand mystère : nous sommes tous associés au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus. Dans nos paroisses, nous en faisons l'extraordinaire expérience.

Dans l'Evangile de ce dimanche, les mages se mettent en route dans l'Espérance. Ils suivent quelque chose qui les rend très joyeux : ils suivent une lumière.

Et toi, qu'est ce qui te fait te mettre en route ? Qu'espères-tu pour cette nouvelle année ?

Ici, dans notre secteur, le besoin de transformer nos organisations pastorales est l'occasion de changements ouvrant un horizon d'espérance. Pour bien les vivre, il est nécessaire de dialoguer, de nous écouter. Pardon pour toutes les fois où nous ne prenons pas suffisamment ce temps. Il est nécessaire et bon de nous interroger : comment créer quelque chose de nouveau sans oublier notre passé ? Qu'est-ce qu'on perd ? A quoi on dit au revoir ? Qu'est-ce qu'on n'a plus ?

Qu'est-ce qui se maintient ? Qu'est-ce qui reste ?

Qu'est-ce qui va apparaître ? Qu'est-ce qui va être nouveau ? Ce qui est important, c'est de regarder ce qui est en train de naître. Comment on va faire pour que ça vive ?

L'Espérance est l'énergie de se confronter au réel. Elle est la capacité à déchiffrer dans le réel les signes d'un progrès possible.

« L'Espérance se conquiert. On ne va jusqu'à l'espérance qu'à travers la vérité, au prix de grands efforts et d'une longue patience. La plus haute forme de l'espérance, c'est le désespoir surmonté » (Georges Bernanos)

Même au cœur de nos tristesses, de nos désespoirs, nous pouvons retrouver l'espérance. Elle est quelque chose qui nous dit que la vie est plus forte que la mort, le lien plus fort que la désunion. Elle nous donne la force de faire le pas d'après. D'avancer.

L'espérance est inscrite de manière indélébile dans le cœur de chacun. C'est le Seigneur lui-même qui l'y a mise. Notre espérance : c'est Lui ! C'est la rencontre avec lui qui donne à notre vie son sens, son dynamisme. Que cette année soit pour vous un temps de rencontre vivante et personnelle avec Lui !

Joie, grâce et paix de la part de notre Seigneur Jésus Christ !

Bonne, heureuse et sainte année jubilaire à tous !

Père Renaud

## Prière du pape François pour l'année jubilaire

Père céleste, En ton fils Jésus-Christ, notre frère, Tu nous as donné la foi,  
Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité  
Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,  
Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile,  
Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,  
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,  
Lorsque les puissances du mal seront vaincues, et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé, Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,  
Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes  
Et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.

A toi, Dieu béni dans l'éternité,  
La louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen

## Fêtons l'Épiphanie!



*L'adoration des mages, Sandro Botticelli, vers 1475. Galerie des Offices, Florence.*

### Les mages : des païens en quête du « Roi des Juifs »

Qui sont ces mystérieux personnages? Seul l'Évangile de Matthieu rapporte cet épisode : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître? Nous avons vu, en effet, son astre à son lever et sommes venus lui rendre hommage. » (Mt, 2, 2). Le dimanche 5 janvier, jour de la Solennité de l'Épiphanie (manifestation de Dieu sur terre), l'Église célèbre les mages qui ont suivi l'étoile et sont venus d'Orient à la crèche adorer l'enfant Jésus, et lui apporter en hommage trois symboles de la divinité : l'or, l'encens, et la myrrhe .. Les mages sont des savants, des astrologues, païens originaires de Perse et de Babylone. Ce n'est que progressivement, au III<sup>e</sup> siècle, que s'est fixée notre tradition qui en fait des rois, et en dénombre trois.

Cette tradition répond au texte d'Isaïe lu ce même dimanche de l'Épiphanie, qui annonce : « Les rois de Tarsis et des îles amèneront des offrandes [...] » Plus tard, au VIII<sup>e</sup> siècle leur seront donnés des noms, Gaspard, Balthazar et Melchior, et leur seront attribuées des origines, Asie, Afrique et Europe. Ainsi ces trois rois symbolisent l'ouverture du message du Christ à tous, à toutes les nations nous dit le psalmiste (« Tous les rois se prosterneront devant lui, toutes les nations le serviront », Psaumes 72, 10-11).

Très vite cet épisode a rencontré un immense succès, jamais démenti, dans tout le monde chrétien, alors qu'au IV<sup>e</sup> siècle sont fixées les fêtes de Noël et de l'Épiphanie. Chez les orthodoxes et les arméniens l'Épiphanie commémore à la fois Noël, le jour des rois et le baptême du Christ, et est fêtée le 6 janvier (19 janvier chez les orthodoxes russes qui ont conservé le calendrier julien).

En souvenir des mages, des traditions se sont établies, encore bien vivantes : partager la « galette des rois », ou la « couronne des rois ». Dans certaines régions : offrir des cadeaux : c'est le cas en Espagne où les cadeaux sont offerts au jour des Rois et non à Noël.

Dieu, envoie des fous!

Ô Dieu, envoie-nous des fous !  
Ô Dieu, envoie-nous des fous,  
qui s'engagent à fond, qui oublient,  
qui aiment autrement qu'en paroles,  
qui se donnent pour de vrai et jusqu'au bout.  
Il nous faut des fous, des déraisonnables, des passionnés,  
capables de sauter dans l'insécurité : l'inconnu toujours plus  
béant de la pauvreté.  
Il nous faut des fous du présent, épris de vie simple, amants  
de la paix,  
purs de compromission,  
décidés à ne jamais trahir, méprisant leur propre vie,  
capables d'accepter n'importe quelle tâche, de partir  
n'importe où, libres et obéissants, spontanés et tenaces,  
doux et forts.  
Ô Dieu, envoie-nous des fous !  
Ainsi soit-il. Père Louis-Joseph Lebreton (1897-1966)

### Avec les Mages:

Vous, les voyageurs de l'Orient,

« Votre cœur s'est mis en route vers Dieu en même temps que  
vos pas se dirigeaient vers Bethléem. Vous cherchiez et Dieu  
guidait votre recherche dès l'instant où vous l'avez entreprise.  
Vous le cherchiez donc, Lui, le Salut. Vous Le cherchiez au  
firmament du ciel, mais aussi dans votre cœur ; dans le silence  
mais aussi dans les questions posées aux hommes. Quand,  
arrivés près de l'Enfant, vous vous agenouillez devant Lui,  
vous offrez l'or de votre amour, l'encens de votre vénération,  
la myrrhe de vos souffrances devant la Face du Dieu invisible.  
»

Toi, le voyageur d'aujourd'hui,

« Et toi, risque à ton tour le voyage vers Dieu ! Allons, en  
route ! Oublie le passé, il est mort ! La seule chose qui te reste,  
c'est l'avenir. Regarde donc en avant : la vie est là et ses  
possibilités entières, Car on peut toujours trouver Dieu,  
toujours le trouver davantage. Un atome de réalité  
surnaturelle a tellement plus de prix que nos rêves les plus  
grandioses : Dieu est l'éternelle jeunesse et il n'y a point de  
place pour la résignation dans son Royaume ! »

(À partir d'un texte de Karl Rahner, SJ)  
[https://  
www.jesuits.global/fr/2023/01/06/peut-on-adresser-notre-  
priere-aux-rois-mages/](https://www.jesuits.global/fr/2023/01/06/peut-on-adresser-notre-priere-aux-rois-mages/)

Pour que le monde soit plus beau,  
Seigneur,  
je voudrais allumer des étoiles dans la nuit.

Une étoile du regard  
pour un peu de lumière  
dans le cœur de ceux à qui personne ne fait jamais  
attention.

Une étoile d'écoute  
pour un peu de chaleur  
dans le cœur de ceux à qui personne ne donne de  
temps.

Une étoile de parole  
pour un peu de joie  
procurée par quelques mots d'encouragement, de  
merci, de tendresse.

Une étoile de service  
pour un peu de partage  
avec des mains qui se tendent, qui travaillent, qui  
s'unissent.

Une étoile de parfum  
pour respirer à fond la vie,  
pour admirer et ressentir les merveilles qui nous  
entourent.

Je voudrais, Seigneur, allumer juste quelques petites  
étoiles  
pour conduire le monde jusqu'à Toi.

Danièle Sciaky

**Messe de l'Épiphanie**  
**Messe de secteur qui ouvre l'entrée dans l'année jubilaire**  
**présidée par Monseigneur Pansard**  
**Église saint Martin, Longjumeau**



**26 janvier : Dimanche de la Parole de Dieu :**

Ce n'est que depuis le 30 septembre 2019, jour de la saint Jérôme , saint traducteur de la Bible en latin (la Vulgate) que l'Eglise célèbre le dimanche de la Parole de Dieu, à l'initiative du pape François. Celui-ci a choisi comme devise les paroles du psalmiste : « J'espère en ta parole » (Ps 119, 74). Il le définit ainsi. : « un dimanche qui doit être entièrement consacré à la Parole de Dieu, pour comprendre l'inépuisable richesse qui provient de ce dialogue constant de Dieu avec son peuple ». Invitation aux chrétiens à se nourrir tout au long de l'année des Ecritures. « En instaurant ce Dimanche de la Parole, le pape François invite à ce qu'il soit l'occasion « d'exprimer la valeur œcuménique » des Écritures et d'être attentifs à « renforcer les liens avec la communauté juive » (AI n° 3). »(<https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/dimanche-de-parole-de-dieu/491584-dimanche-de-parole-de-dieu/>)

Site de la paroisse: <https://paroisse-de-wissous.fr>

**Messes et prières à l'église: L'église est ouverte du lundi au samedi de 10h30 à 12h et aux horaires de messes et de prières.**

**Dimanche : 9h30, Messe**

**Mercredi 18h30 Adoration, 19h Messe**

**Jeudi 11h30 Messe**

**Samedi 17h Chapelet autour de Notre Dame de Fatima**

**Vous désirez rencontrer le Père Emmanuel Weissan :**

**Pour écoute, conseil, sacrement du pardon : il assure une permanence à l'église Saint Denis de Wissous le mercredi de 17h30 à 18h30., le jeudi de 10h30 à 11h30.**

**Et le samedi de 10h à 12h à l'église Saint Etienne , Chilly-Mazarin.**

**Pour prendre rendez vous en dehors des heures de permanence, pour demander une visite à domicile auprès d'un malade :**

**P. Emmanuel Weissan, 13 rue Ollivier Beauregard. 91 380 Chilly-Mazarin. 09 83 53 96 59.**

**[weissan3emma@gmail.com](mailto:weissan3emma@gmail.com)**

**Accueil à l'église:**

**Les samedis de 10h30 à 12h**

**01 69 30 12 29 : uniquement à ces heures. .Pour demandes de messes, de baptême, de mariage et tout renseignement : [accueil@paroisse-de-wissous.fr](mailto:accueil@paroisse-de-wissous.fr)**

**Locaux paroissiaux : les Buissonnets, 25 rue du Général de Gressot, Répondeur : 01 60 11 64 61**

**Répondeur : 01 60 11 64 61**

**25 rue du Général de Gressot**

**Répondeur : 01 60 11 64 61**

## **Urgent appel aux bonnes volontés:**

**On demande une personne pour l'entretien du linge d'église:**

**Il s'agit de récupérer à la sacristie le peu de linge qui a été utilisé aux messes ( tous les 15 jours),**

**L'aube du père avant Noël, Pâques, Pentecôte...**

**La nappe d'autel 2 fois par an et les petites nappes après les cérémonies( baptême, mariage, obsèques).**